

N°239 / Adoption internationale : le dispositif français

[liste des numéros](#) | [articles disponibles](#)

présentation de l'éditeur

Le numéro 239 de la revue trimestrielle "Accueillir..." du SSAE titrée "Adoption internationale : le dispositif français" décrit, à partir du rapport 2004 de la Défenseur des enfants, le nouveau dispositif mis en place autour de l'Agence Française de l'adoption pour répondre à une demande croissante de parents tout en préservant les droits de l'enfant.

Un second dossier porte sur le droit d'asile, la prise en charge des demandeurs, son externalisation par les pays aux frontières de l'Europe, et la distinction relative entre réfugiés et migrants.

Outre ces dossiers, les rubriques de la revue informent sur les publications, les événements culturels, la vie associative, le Service Social International (SSI), dont le SSAE est membre

SOMMAIRE

Éditorial

> Frédéric Tiberghien, président du SSAE

Œil public

INSTITUTIONS

L'état de l'adoption en France

> Claire Brisset, Défenseure des enfants

Pour une éthique de l'adoption internationale

> L'équipe du Centre international de référence pour les droits de l'enfant privé de famille (CIR)

du Service social international (SSI)

Perspectives pour le dispositif français

> Interview de Philippe Bas Ministre délégué à la Sécurité sociale, aux Personnes âgées, aux Personnes handicapées et à la Famille

Veiller et conseiller : le Conseil supérieur de l'adoption

> Michèle Tabarot, député-maire du Cannet, présidente du Conseil supérieur de l'adoption

L'AFA : une troisième voie pour l'adoption internationale

> Interview de Laure de Choiseul Praslin, directrice de l'Agence française de l'adoption

Le rôle des départements

> Bernard Cazeau, sénateur, président du conseil général de Dordogne, président de la Commission politique, sociale et familiale de l'Assemblée des départements de France

Place et fonctions des organismes autorisés pour l'adoption

> Docteur Fanny Cohen Herlem, administrateur du SSAE

Adoption internationale au Québec

> Luce de Bellefeuille, secrétaire à l'adoption internationale et directrice générale

INTERNATIONAL

Droit d'asile et citoyenneté

> Anicet Le Pors, ancien ministre, conseiller d'État honoraire, président de section à la Commission des recours des réfugiés, membre du comité scientifique du SSAE

Demandeurs d'asile : le principe d'égalité devant la loi fait toujours défaut

> Denis Cagne, adjoint de direction de Forum réfugiés

La politique extérieure de l'Union européenne

> Pierre Henry, directeur général de France Terre d'Asile

Dimension externe des politiques d'asile et d'immigration de l'UE

> Arlette Heymann-Doat, membre de la Fonda

UNHCR : mouvements migratoires et protection des réfugiés

> Véronique Robert, chargée principale de protection, Représentation de l'UNHCR en France

VIE ASSOCIATIVE

Réunion du conseil international du SSI à Hong Kong

La Maison des associations de solidarité
Droit d'urgence
La formation n'est pas une marchandise
A signaler

CULTURE

La presse sociale et solidaire
Bienvenue en France !
La formation à l'interculturel des acteurs sociaux et médico-sociaux

PUBLICATIONS

sommaire des articles

EDITORIAL

Frédéric Tiberghien

L'OEIL PUBLIC

L'ÉTAT DE L'ADOPTION EN FRANCE

Claire Brisset

POUR UNE ÉTHIQUE DE L'ADOPTION INTERNATIONALE

PERSPECTIVES POUR LE DISPOSITIF FRANÇAIS

Jean-Baptiste Boudin-Lestienne et Bernard Wallon

VEILLER ET CONSEILLER : LE CSA

Michèle Tabarot

L'AFA : UNE TROISIÈME VOIE POUR L'ADOPTION INTERNATIONALE

Jean-Baptiste Boudin-Lestienne et Fanny Cohen-Herlem

LE RÔLE DES DÉPARTEMENTS

Bernard Cazeau

PLACE ET FONCTIONS DES ORGANISMES AUTORISÉS POUR L'ADOPTION

Docteur Fanny Cohen Herlem

ADOPTION INTERNATIONALE AU QUÉBEC

Luce de Bellefeuille

DROIT D'ASILE ET CITOYENNETÉ

Anicet Le Pors

LE PRINCIPE D'ÉGALITÉ DEVANT LA LOI FAIT TOUJOURS DÉFAUT

Denis Cagne

LA POLITIQUE D'EXTERNALISATION DE L'UNION EUROPÉENNE

Pierre Henry

UNHCR : MOUVEMENTS MIGRATOIRES ET PROTECTION DES RÉFUGIÉS

Véronique Robert

RÉUNION DU CONSEIL INTERNATIONAL DU SSI À HONG KONG

Jacqueline Ancelin

LA MAISON DES ASSOCIATIONS DE SOLIDARITÉ

Olivier Laffon

DROITS D'URGENCE

Alexandre Farnault

LA FORMATION N'EST PAS UNE MARCHANDISE

Kamel Jendoubi

LA PRESSE SOCIALE ET SOLIDAIRE

Catherine Sellier

BIENVENUE EN FRANCE !

Marion Dejean

FORMATION À L'INTERCULTUREL DES ACTEURS SOCIAUX ET MÉDICO-SOCIAUX

Louisa Terrien-Joveniaux

PUBLICATIONS

parution : septembre 2006

Union européenne : 6.00 €| France : 4.00 €| Monde : 6.00 €